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Pierre Garzon
votre maire

Ed tor al

Villejuif, terre 
d’accueil depuis  
un siècle !D Depuis plus d'un siècle, notre 

commune de Villejuif s'est 
distinguée par son accueil 
inébranlable de personnes 
venues des quatre coins du 
monde. Cette tradition d'accueil 
est une part intégrante de notre 
identité et à l’origine d’un tissu 
riche de diversité et de 
solidarité.
La nouvelle loi sur l'immigration 
pose un défi à notre philosophie 
d'accueil. Elle restreint les 
possibilités d'intégration et feint 
d’oublier que l'immigration est 
une richesse, non seulement 
culturelle mais aussi 
économique et sociale.  
En tant que ville ayant accueilli 
des générations de migrants, 
nous le savons : chaque individu 
qui arrive à Villejuif avec l'espoir 
d'une vie meilleure contribue  
à la force et à la vitalité  
de notre ville.
La loi immigration, même 
largement censurée par le 
Conseil constitutionnel, reste 
une tâche indélébile sur nos 
valeurs. En tant que Maire, mon 
engagement est de continuer à 
défendre ces valeurs d'accueil  
et de solidarité.

La loi actuelle, en s'éloignant  
de ces principes, mérite notre 
attention critique et notre 
opposition ferme. Nous devons 
œuvrer pour une politique 
d'immigration juste, qui 
reconnaît la dignité et la 
contribution de chaque individu, 
indépendamment de son origine.
C’est tout le sens du message 
que nous avons porté le 1er 
février, lors de l’Heure citoyenne, 
en amont du Conseil municipal.
À cette occasion, nous avons 
accueilli, Jacques Toubon, ancien 
garde des Sceaux et ancien 
défenseur des Droits, signataire 
d’une tribune dans le journal 
L’Humanité aux côtés de 200 
autres personnalités dénonçant 
les fondements de cette loi. Son 
engagement contre cette loi 
honore notre République. Tout 
comme nos deux intervenants 
dans les pages débats de ce 
numéro du VNV, tous les deux 
migrants : l’un devenu Maire en 
Val-de-Marne et l’autre médecin 
de notre hôpital public.
Ils sont, comme tellement 
d’autres au fil du siècle, la fierté 
de notre pays.

Solidarité  
= Humanité 
Aides, prévention, accompagnement des 
familles en difficulté, maraudes… Aux côtés  
des associations, des habitant·e·s et de tous 
les acteurs de l’action sociale, Villejuif œuvre 
sur le terrain pour lutter contre la précarité. 
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« L’important dans la vie ce 
n’est point le triomphe mais le 
combat. » Pierre de Coubertin
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En debat

C’était le 1er février 2023. Le projet de loi immi-
gration était présenté en Conseil des 
ministres. 9 mois plus tard, le Sénat l’adop-

tait en première lecture. Les député·e·s ne l’enten-
dant pas de cette oreille, rejetaient le texte, en pre-
mière lecture, en décembre 2023. Finalement Sénat et 
Assemblée nationale adoptaient le 19 décembre les 
86 articles de la loi (27 au départ). Le Conseil consti-
tutionnel, saisi le 26 décembre, a décidé d’en censu-
rer 35, sans lien suffisant avec la loi. Pour autant, 
Emmanuel Macron s’est empressé de la promulguer. 
Selon lui, il s’agit du « bouclier qu’il nous manquait ». 

Cette loi est on ne peut plus controversée. Elle est 
dénoncée par de nombreuses personnalités, artistes 
et politiques de tous horizons, parmi lesquels Pierre 
Garzon, maire de Villejuif : « La loi immigration est 
une porte close, une hérésie, une course folle à la 

domination. Pour une ville monde comme Villejuif, 
c’est intolérable ! ». Partout en France, 160 manifesta-
tions ont été organisées dimanche 21 janvier pour 
dénoncer la distinction qu’elle instaure entre travail-
leurs français et étrangers. Est-elle une victoire idéo-
logique pour le Rassemblement national ?  n

            LOI IMMIGRATION

Fin de l’égalité  
des droits ?

© GETTY IMAGES

Quotas migratoires, durcissement  
du regroupement familial et de 
l’accès aux allocations, régularisation 
exceptionnelle de travailleurs sans 
papiers dans certains métiers, 
éloignement facilité en cas 
d’infractions graves... voilà un an  
que la loi immigration, intégration, 
asile fait parler d’elle.   
✒ par Julie Rodriguez3535

ARTICLES ONT ÉTÉ 
CENSURÉS PAR LE CONSEIL 

CONSTITUTIONNEL
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  Je suis franco-turc. Je 
suis arrivé en France le 
5 mars 1992, à 13 ans. J’ai 
été arraché à ma vie pour 
rejoindre mon père, réfugié 
politique, en France. Nous 
avons vécu à Fontenay-sous-
Bois (94), à Monterault-
Fault-Yonne (77) et à 
Villejuif, dans la cité Saint-
Exupéry. La République 
française m’a ouvert grand 
ses bras. J’ai rencontré des 
enseignants et surtout des 
enseignantes merveilleuses : 
cette prof de français qui 
me gardait une heure 
après les cours, cette prof 
de maths qui me donnait 
des devoirs en plus, cette 
prof de dessin qui m’a aussi 
appris le Français. Elles 
m’ont appris à être Français ! 
Face à cette formidable 
bienveillance, il y a aussi 
eu des actes de grande 
injustice qui ont nourri ma 
colère et, plus tard, mon 
engagement politique. Je 
voulais faire mon stage de 
troisième dans le médical. 
J’ai fini par accepter 
d’être plongeur dans un 
restaurant turc. Puis, à 15 
ans, est arrivé le temps des 

contrôles d’identité. 2 à 3 
fois par semaine. Je suis déjà 
coupable. De quoi ? Je n’ai 
pas la gueule qu’il faut. On 
me fait comprendre que 
je ne suis pas à ma place. 
La République essaie de 
faire de vous des citoyens 
émancipés qui ont un regard 
critique sur la société. J’ai 
donc décidé de combattre 
les injustices pour ne plus 
en être victime, de me battre 
contre ceux qui divisent et 
exploitent. Aujourd’hui, en 
tant que maire, chacune de 
mes actions est guidée par 
cet amour de la République, 
gravé dans chacune de mes 
veines. Je suis fier d’être 
un élu de cette République 
issue de la Révolution et des 
Lumières. Cette loi injuste 
sonne les tocsins d’un 
appel à la révolte. Il s’agit 
de défendre la République 
universaliste ou de la laisser 
s’effondrer dans les enfers. 

 Je suis originaire d'Algérie, 
où j'ai suivi l'intégralité de 
mes études de médecine. Par 
passion, je me suis spécialisée 
en hématologie, car c'est 
une discipline complète 
pour prendre en charge les 
patients atteints de cancers. 
Je suis venue en France pour 
suivre des formations de 
perfectionnement. Durant 
mon parcours d'équivalence, 
j'ai eu la chance d'effectuer 
des stages en tant qu’interne 
au sein de plusieurs hôpitaux 
parisiens ainsi qu'à l'Institut 
Curie, puis j'ai travaillé à 
l'Institut Gustave-Roussy. 
Il est plus compliqué pour 
les médecins étrangers 
d'exercer en France. Ils sont 
rémunérés bien moins que 
leurs homologues français, 
malgré des diplômes et des 
responsabilités équivalents. Ils 
doivent constamment prouver 
leur professionnalisme en 
faisant toujours plus.  

Le système d'évaluation 
des médecins étrangers est 
totalement déséquilibré et 
injuste. Un médecin européen 
arrivant en France aura plus 
de chances de pouvoir exercer 
que, par exemple, un médecin 
francophone non européen 
déjà établi sur le territoire. 
Cette loi sur l'immigration ne 
traite pas d'intégration, mais 
plutôt de ségrégation. Elle 
ne motivera aucun étranger 
à s'intégrer par contrainte, 
mais favorisera au contraire 
le communautarisme. En ce 
qui concerne l'Aide Médicale 
d'État, on essaie de nous faire 
croire qu'elle est octroyée 
à tort et à travers, ce qui est 
faux. Tout au long de ma 
carrière, j'ai soigné seulement 
5 patients qui ont bénéficié 
de cette aide. La supprimer 
remet en cause à la fois notre 
serment de médecins et notre 
humanité. Mon métier est 
de prodiguer des soins, peu 
importe l'origine des patients. 
Certes, il est important de 
lutter contre la délinquance 
et contrôler le flux migratoire, 
mais pour moi la priorité 
serait la réforme d'un système 
hospitalier qui s'effondre alors 
qu'il repose sur les épaules 
de nombreux médecins 
étrangers ! 

Docteur Nawel Nafaa,   
Hématologue dans le Val-de-Marne  
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Maire de Bonneuil-sur-Marne (94)
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« Je suis fier d’être 
un élu de cette 

République issue  
de la Révolution  

et des Lumières. »

« Dans cette loi 
immigration,  
il n’est pas question 
d’intégration mais 
de ségrégation. »

En débat

 VOUS AVEZ DIT CONTRADICTION ?

Missak Manouchian entre au Panthéon  Missak Manouchian, résistant étranger, mort pour la France, sera inhumé le 21 février au Panthéon 
aux côtés de sa femme Mélinée, lors d’une cérémonie solennelle à l’occasion des 80 ans de son exécution. Le président de la République, rendra alors 
hommage à tous les étrangers engagés dans la Résistance en France durant la Seconde Guerre mondiale. Mais cet homme n’aurait jamais pu se battre 
pour la France s’il avait subi, à son époque, la loi immigration ! Villejuif l’honorera cette année en donnant son nom à un espace public.
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Samedi 20 janvier, les vœux du maire, Pierre 
Garzon et de l’équipe municipale aux Villejui-
fois·e·s ont aussi été l’occasion d’ouvrir une année 
olympique placée sous le signe de la culture 

sportive, de l’inclusion et de l’effervescence internatio-
nale. Voici une partie de celles et ceux qui portent haut 
les couleurs de la ville aussi bien en coulisses que sur les 
terrains, les pistes, les rings et même… les montagnes !

L’École municipale des sports 
 Bravo  à Françoise, Layla, Manel, Reum, Halelay, Ayoub, 
Assia et Philippe, les enfants de l’École municipale des 
sports (EMS), ambassadrices et ambassadeurs de l’initia-
tion au sport dès le plus jeune âge. Une étape essentielle 
pour encourager une participation active et durable dans 
le domaine sportif.  Bravo  à Tom, Loïc, Maxime, Grégory, 
Timir, Sylvie, Irvine et Damien, les 8 éducatrices et édu-
cateurs de l’EMS pour leur engagement, leur dynamisme 
et leurs compétences pédagogiques.

Les actrices et acteurs des 
coulisses du monde sportif 
sur le devant de la scène.

L’Ecole municipale des 
sports est un premier pas 
vers la pratique sportive 
libre ou en club.

           RÉCOMPENSES 

Pépites sportives !
Ils sont animatrices, animateurs, arbitres, 
bénévoles, sportives et sportifs… Ils font vivre et 
vibrer leur club. Le 20 janvier, ils ont pris toute la 
lumière et les applaudissements qu’ils méritent 
sur la scène de l’Espace Congrès Les Esselières. 

 Par Julie Rodriguez Photos Lucile Cubin

Revivre 
la soirée 
en vidéo
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Actualités

Les jeunes arbitres
 Bravo  à Marie-Lou, Emilia, Shainez et Victory, jeunes 
arbitres de l’USV Gymnastique pour leur rôle crucial 
et leur implication dans les rencontres  et tournois 
locaux, pour leur intégrité et leur esprit sportif. Elles 
participent pleinement au bon déroulement des com-
pétitions et à leur propre compréhension du sport.

Les jeunes bénévoles  
Leur travail, souvent dans l’ombre, est vital pour le 
succès des événements sportifs et pour le soutien des 
structures sportives.  Bravo  à Alexys et Quentin qui 
pratiquent l’aïkido depuis petits et sont membres du 
comité directeur de l’USV Aïkido.  Bravo  à leur jeune 

présidente Elise pour son leadership 
exceptionnel et son implication 

dans les démonstrations propo-
sées à Villejuif.
 Bravo  à Rose, l’étoile mon-
tante de l’athlétisme local 
en pleine progression, très 
investie avec l’ASV Elite. 

Elle est qualifiée pour les 
Championnats de France fin 

février avec un chrono de 7 
secondes 89 sur 60 mètres. 

 Bravo  à Jonathan, investi à l’Aca-
démie des Boxes depuis plusieurs 

années, qui s’occupe des réseaux sociaux du 
club. Il aide aussi aux différents cours des 
jeunes, notamment les 6-9 ans. 
 Bravo  à Milian, le plus jeune coach ville-
juifois en tennis de table, qui aide à la fois 
à l’arbitrage, à l’organisation du bureau 
du club, et merci pour sa présence assidue 
lors des animations sportives de la ville.   
 Bravo  enfin à Julien, Manon et Maelys, 
bénévoles de l’USV handball.

Rayonnement national 
 Bravo  à Nicolas ancien joueur et coach de l’USV 
Rink-Hockey. Il a été directeur de centre de loisirs 
à Villejuif. Depuis 15 ans adhérent à l’USV Roller, 
gardien de but de l’équipe de première division et 
coach de l’équipe senior N2. Il entraîne désormais les 
gardiennes de l’équipe de France Féminin.

Prix spécial 
 Un immense  bravo  à l’émouvante et inspirante 

Véronique, une athlète internationale aux multi-
ples exploits. Elle a couru des marathons, gravi 
205 sommets avec une atrophie multiple à 
tous les membres et avec trois malformations 
cardiaques. Qu’on soit diminué, malade ou en 
situation de handicap, Véronique nous prouve, 
avec son association Les Tourterelles et sa 

passion du sport, que le dépassement de soi est 
possible. Elle portera la flamme olympique lors 

des Jeux paralympiques en août 2024.  n

Véronique Jacquet,  
une athlète inspirante 
au courage sans faille. 

Nicolas, ancien joueur et 
coach de l’USV Rink-Hockey

On n’a pas fini 
d’entendre parler  
de Rose, pépite  
de l’ASV Elite.

7FÉVRIER 2024



        BOXE 

C’est dans leurs cordes

Dans ce cours se côtoient des débutantes et des 
boxeuses très confirmées dont quelques-unes 
affichent déjà plusieurs annuités au compteur 
de la distribution de mandales. Et l’on aura d’ail-
leurs l’occasion d’en voir combattre certaines 
dans le tempo du prochain Gala de l’Académie 
des Boxes, vendredi 8 mars prochain à l’Espace 
Congrès Les Esselières. « On s’implique aussi dans 
l’organisation du gala, justement,  33 ans, maman 
dynamique et provisoirement sans protège-dent. 
Plus jeune, j’ai fait de la boxe thaïe et aujourd’hui je me 
suis aussi inscrite dans un club de MMA ! » Toutes 
ont raisonnablement envie d’en découdre, ce qui 
n’est pas pour déplaire à leur prof, Elsa Hemat, la 
championne locale, multi-titrée en K1 et, excusez 
du peu, championne de France de boxe anglaise. 
Alors mesdames, heureuses ? « C’est du cardio, c’est 
du combat aussi. J’aime le côté à la fois individuel de la 
boxe et sa dimension collective avec l’ambiance de par-
tage qui règne dans la salle et durant le cours. » Bon, 
il semblerait que vous ayez bien résumé l’affaire 
Mariam…   n

S’il y avait ici un cameraman, il se régalerait 
de la fougue de Mariam, Binta, Naïma et les 
autres. Tiens, ça sonne comme dans un film 

de Claude Sautet où il est justement un peu ques-
tion de boxe anglaise, marrant ça. Sauf que ça ne 
plaisante pas salle Marcel-Cerdan « Ta garde Binta, 
ta garde ! » Oui, les dames du cours de boxe fémi-
nine se retrouvent ici deux fois la semaine pour 
envoyer, pas pour faire de la figuration et des 
moulinets dans les airs. Si bien que les low-kicks, 
middle-kicks, les enchaînements gauche-droite 
se travaillent dans la bonne humeur et donc en 
mode pieds-poings dans un combo de savate, de 
kickboxing et d’anglaise, le noble art et la base de 
tous les lancers de combat : « J’avais envie de me 
confronter au contact, aux percussions plutôt que de 
me lancer dans un sport comme le judo ou le jiu-jitsu, 
lance une boxeuse semi-débutante. Ici j’apprends 
tout simplement à prendre confiance et à être à l’aise. » 

Les femmes sont les maîtresses du ring de l’Académie 
des Boxes de Villejuif deux fois par semaine. En 
pieds-poings, et sous la houlette de la championne 
locale Elsa Hemat, elles ne songent qu’à en découdre 
dans la joie et la bonne humeur. Boxe !

 par Éric Guignet photos Lucile Cubin

Actualités

Villejuif Boxing Show 
Samedi 8 mars 2024, dès 19h30 à  l’Espace Congrès Les 
Esselières. 8 combats en pieds-poings et 5 combats de boxe 
anglaise. Ring 40 €, tribune 20 €. Vente à partir du 13 février. 
contact : vbsgala@gmail.com / Tél. : 07 51 27/46 37

« La philosophie du cours, 
c’est la bienveillance et se 
faire plaisir. Ça fonctionne 
puisque j’ai des filles qui 
reviennent et ramènent 
de nouvelles boxeuses. 
Pour le gala, je combats 
dans la soirée et j’entends 
mettre tout le monde 
d’accord ! »
Elsa Hemat, championne 
de boxe, 42 ans.  
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Véronique Grier est habitante 
et membre du collectif 
habitants Dumas. Elle livre sa 
vision et ses attentes 
d’un quartier en pleine 
transformation.

Quels sont les besoins 
exprimés par les habitants 
pour l’avenir du quartier ?  
Que le quartier soit un peu plus 
beau ! Comment va se faire la 
réhabilitation pour les 4 tours ? 
Comment les locataires seront-il 
suivis notamment pour leur 
relogements dans les nouveaux 
appartements ? La question de 
l’organisation du tri sélectif revient 
également beaucoup. 

Quels sont les points de vigilance et, 
au-delà, les éléments de satisfaction ? 
Le travail du collectif habitants 
Dumas consiste à suivre de près la 
progression des futurs travaux et, 
donc, à faire remonter le moindre 
problème qui pourrait survenir.

Les concertations sont-elles à la 
hauteur de vos attentes ?
Les gens posent beaucoup de 
questions au bailleur et à la Ville, qui 
veille à bien communiquer sur leur 
tenue. À chaque réunion ne sont pas 
forcément présents les mêmes 
locataires.

QUARTIER DUMAS   
3 questions  
pour l’avenir

Chastenet-de-Géry sur la bonne voie La deuxième phase du chantier 
a débuté en janvier 2024 sur le boulevard qui lie Villejuif au Kremlin-Bicêtre. Elle 
durera jusqu’en octobre prochain. Elle prévoit le déplacement des réseaux d’eau, 
de gaz et d’électricité, pour l’étape suivante. La troisième phase, prévue en 2025, 
concernera enfin le réaménagement du boulevard et la remise en service du bus 

131. Pour rappel, l’enjeu premier de ce chantier est de sécuriser le domaine public en raison de la 
présence de carrières souterraines et de remettre en service le bus 131, dévié depuis 2019. Ce chantier 
sera l’occasion de repenser le boulevard dans son intégralité.

Les habitants se projettent 
dans le futur quartier de la 
Zac Campus Grand Parc.
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 ZAC CAMPUS GRAND PARC

Dialogue au grand air
Wisdom Klagba, 70 ans, membre de plusieurs collectifs citoyens, a 
visité le chantier de la Zac Campus Grand Parc en compagnie d’autres 
Villejuifois·e·s le 16 décembre dernier.   par Éric Guignet  photo Sylvie Grima

30hectares d’espaces verts et une 
ferme urbaine en perspective 
pour la Zac. « Évidemment que cela 

va dans le sens de ce qu’il faut absolument faire, la 
nature en ville est importante, il faut la dévelop-
per partout opine Wisdom Klagba, qui 
habite à proximité de la place Pablo-
Picasso et très impliqué dans la vie de 
la cité, notamment actif avec les collec-
tifs de jardins partagés de son quartier 
et du parc Pablo-Neruda. Il faut tout 
faire pour encourager la participation et 
l’implication des habitants. Trop souvent, 

une attitude de consommateur domine chez le plus 
grand nombre, or la situation climatique est ur-
gente et appelle que chacun se mobilise vraiment 
pour ralentir la tendance. En plus c’est gratifiant 
de le faire, on ne s’attend pas à faire ainsi des ren-

contres tous azimuts ! » De fait, l’engage-
ment de Wisdom Klagba lui aura entre 
autre permis de dialoguer avec des 
autistes à l’occasion des ateliers jardi-
nages menés à l’hôpital Paul-Guiraud. 
« Demain sera forcément vert, autant s’y 
mettre vraiment tous ensemble avec déter-
mination ! ». 
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U ne partie des travailleurs de l’Esat 
sont des professionnel·le·s des 
espaces verts. Ils réalisent des 

travaux de tonte, de taille, d’entretien des 
massifs et de remises en état. Dans un autre 
atelier flambant neuf,  on met en boîte et on 
conditionne du matériel de bricolage et des 
tapis. Les activités de mises sous pli et de 
conception de coffrets cadeaux sont elles 
aussi parfaitement organisées. « C’est très 

gratifiant de voir les activités des Esat évoluer 
vers des travaux plus perfectionnés », confie 
la cheffe d’atelier. Un étage plus haut, on 
prépare méticuleusement des commandes 
de vinyles et de CD. Enfin, il y a l’atelier 
créatif : abat-jour, pochettes d’ordinateurs, 
coussins iront jusqu’à l’Assemblée nationale 
et le musée de la toile de Jouy (78). Forte de 
ce savoir-faire, l’équipe est en train de créer 
sa propre marque.

Une résidence artistique in situ 
En immersion pendant 6 mois dans les 2 
Esat de Villejuif et du Kremlin-Bicêtre, le 
photographe Allassan Diawara, soutenu 
par les Ateliers Médicis à Clichy-sous-Bois 
(93), a réalisé une série de portraits des 
personnes accueillies au sein de l’Esat et 
de clichés noir et blanc, « pour montrer toute 
l’humanité de ce lieu ».  n

Actualités

 HANDICAP 

Un écrin pour des 
travailleurs·euses hors pair

« Parce que le travail donne accès  
à un statut, valorise les compétences 
et renforce le lien social. » Paul 
Guignard, président de l’Apogei 94.

  par Julie Rodriguez  photo  Lucile Cubin  

Mardi 9 janvier a été inauguré le nouvel espace de travail de l’Esat (Établissement 
et service d’aide par le travail) des Lozaits, rue Auguste-Renoir. Le site regroupe 
désormais plus de 138 travailleuses et travailleurs en situation de handicap de 
l’Esat Seguin du Kremlin-Bicêtre et de l’Esat des Lozaits de Villejuif. 

Apogei 94
L’association Apogei 94 qui gère l’Esat des Lozaits, 
accompagne chaque personne en situation de 
handicap tout au long de son parcours de vie en 
développant son autonomie, son inclusion et en 
consolidant sa place de citoyen•ne. 
Plus d’infos sur ses actions : apogei94.com

BÉNÉVOLAT 
Devenez acteur d’une 
séance inclusive ! 
La MPT Gérard-Philipe organise, 
samedi 23 mars prochain, sa 
première séance de Ciné relax pour 
permettre à toutes et tous de 
profiter d’une séance de cinéma, 
quel que soit son handicap.  
Elle recherche, pour orienter et 
accompagner les spectatrices et 
spectateurs, des bénévoles pour 
cette séance et les prochaines.  
Une formation est proposée mardi 
5 mars à 18h à la MPT pour vous 
permettre d’accompagner aux 
mieux le public.

 Contacts : Karine Duchauchoi 
Maison de la santé et du Handicap :  
06 13 31 69 16 / Séverine Salaün 
Maison pour tous Gérard-Philipe :  
06 37 38 00 67

« L’Esat des Lozaits n’est 
pas un projet comme les 
autres. C’est un projet 
social et solidaire. C’était 
important d’incarner 
cette démarche avec un 
lieu où le bien-être se 
diffuse par la lumière, 
la chaleur du bois et 
peu de cloisons. Une 
construction durable qui 
stocke le carbone et un 
supplément d’âme dans 
le parking de livraison, 
lieu hybride et couvert 
qui facilite passages et 
de rencontres »
Dimitri Roussel,  
concepteur de l’Esat, 
architecte de l’agence 
Dream 
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☛  Sur une quarantaine d’axes, 
le stationnement est saturé à 8h 
du matin,

☛  Le quartier Tolstoï/Esselières, 
l’avenue Jean-Jaurès/Maxime-
Gorki au centre-ville, l’avenue 
Stalingrad et les Lozaits sont 4 
points noirs du stationnement,

☛  Un véhicule ne peut 
stationner plus de 7 jours à la 
même place sur la voie publique. 
Sinon il devient une « ventouse », 

☛  La Ville a demandé aux 6 
principaux bailleurs des données 
sur leurs zones de stationnement.

VÉLOS MUNICIPAUX 
Comme sur des roulettes !
Ils sont beaux, flamboyants et surtout, ils sont électriques. 
Les nouveaux vélos des agents municipaux arrivent en ville. 
À assistance électrique et parfois cargos, les agents des ser-
vices de la Police municipale et brigade Cadre de vie, de la 
Propreté urbaine, des Systèmes informatiques ou encore 
de la Citoyenneté peuvent les utiliser dans leurs missions 
quotidiennes. « C’est super pratique. Je n’ai pas le permis 
et je dois m’appuyer sur mes collègues pour transporter du 
matériel. Avec le vélo cargo du service Citoyenneté, je suis 
plus autonome », se réjouit Marie Latmer, agente de déve-

loppement local dans le quartier Pasteur. Un nouveau coup de pédale 
donné aux mobilités actives par la Ville. Depuis le 26 octobre, des véhi-
cules électriques sont également mis à la disposition des agent·e·s. Un 
énorme succès avec plus de 395 réservations en trois mois.

« Avec les vélos, nous allons 
pouvoir nous rendre dans les 
lieux inaccessibles en voiture. 
Cela va permettre de nous 
rapprocher des habitants, 
d’être plus accessibles. »
Frédéric, Chef adjoint de la 
Police municipale

 STATIONNEMENT 

Donnez  
votre avis 
« L’espace public, le stationnement 
et nous » : c’est le nom de la 
concertation qui s’ouvre dans 
quelques semaines. Quelle juste 
place pour la voiture en ville ? 

Actualités

Cargos et électriques, les vélos  
des agents municipaux visent un 
objectif commun : la proximité.

Notre ville est en forte évolution urbaine, avec 
d’importants projets de transports publics, 
notamment les lignes 14 et 15 du Grand Paris 
Express. Le stationnement va donc être 
réorganisé dans toute la ville pour anticiper 
ces évolutions de déplacements et contrer 
l’effet « ville-parking » aux abords des pôles de 
transports en commun. Il s’agit de laisser plus 
d’espaces à d’autres modes de déplacement 
et projets de transition : marche, zone 30, 
végétalisation, pour lutter contre les îlots de 
chaleur. Des exemples qui ont aussi la vertu de 
faciliter les rencontres.  n

ETAPE 1  
On s’écoute   
Top départ de la démarche 
en février, avec 3 rencontres 
de proximité les 20, 27 et 
29 février sous formes 
d’enquêtes dans les lieux 
sensibles du point de vue du 
stationnement. En parallèle, 
vous pourrez également 
répondre à un questionnaire 
en ligne, disponible de 
février à mars, sur le site 
jeparticipe.villejuif. 

ETAPE 2   
On se rencontre 
Rendez-vous ensuite 
mercredi 6  mars à 18h30 
pour une grande rencontre 
citoyenne sur ce sujet pour 
échanger sur les grandes 
lignes et enjeux du projet : 
confort, cohabitation, 
repos… Vous pourrez alors 
découvrir les réactions des 
habitants interrogés en 
février.

ETAPE 3   
On se projette 
Prévue à la fin du mois de 
mars, une grande balade 
urbaine permettra de 
découvrir les différents 
scenarios de stationnement 
possibles à Villejuif, issus 
des premières rencontres 
et des questionnaires en 
ligne. Enfin, en avril, ce sera 
l’heure de la restitution 
finale.

Le saviez 
-vous ?

11FÉVRIER 2024
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Vous êtes Villejuifois·e, Vous avez plus de 17 ans ? 
L’animation auprès des enfants ou adolescent·e·s 
vous plaît ? Le service Jeunesse vous propose un 
stage Bafa du 18 au 25 février à la Maison pour 
tous Jules-Vallès. Vous pouvez vous inscrire dès 
à présent dans la limite des places disponibles.  n

           BAFA

Devez animatrice  
ou animateur 

La Région Île-de-France organise jusqu’au 16 mars 2024 
une enquête publique du SDRIF-Environnemental, le 
schéma directeur régional qui organise l’utilisation 
du sol et la protection de l’environnement en Île-de-
France. Mobilité, logement, transition écologique, 
réindustrialisation : ces sujets vous concernent. 
Quel est votre avis sur la question ? Lundi 22 février, 
un commissaire enquêteur vient recueillir vos 
observations à la direction de l’urbanisme.  n

 ENQUÊTE PUBLIQUE 

Mon Île-de-France  
en 2040 

On y va ?
Direction de l’Aménagement  

et de l’urbanisme.  
6, rue Georges-Le Bigot (RDC)

Consulter le dossier 
d’enquête publique et 
faites vos observations 
en ligne. 

Plus d’infos et liste des 
documents à fournir 

sur villejuif.fr 

INSCRIPTIONS SCOLAIRES

Enfants de plus de 3 ans
Les inscriptions scolaires sont 
obligatoires pour les enfants de plus de 
3 ans. Cette année à Villejuif, les 
inscriptions sont ouvertes du 12 février 
au 20 avril 2024 à la maire centrale et 
dans les 4 mairies annexes. Pensez à 
créer votre compte sur familles.
villejuif. fr  pour faciliter vos démarches 
et faire calculer votre quotient familial. 
Il vous permet de bénéficier des tarifs 
adaptés à vos ressources pour les 
accueils périscolaires (accueils de loisirs, 
restauration, études dirigées, séjours…).

 Contact : 01 45 59 22 56 /  
s-scolaire@villejuif.fr

Le conseil  
numérique
du mois
PAR MAGALIE, 
CONSEILLÈRE NUMÉRIQUE

La e-administration, ou administration 
électronique a révolutionné 
l’accessibilité, le stockage et la 
sauvegarde de l’information. Il faut 
prendre le temps de découvrir les 
plateformes utilisées par les services 
publics. Explorez les sites web officiels 
et les applications dédiées pour 
se familiariser avec les différentes 
fonctionnalités. Tous ces accès aux 
services nécessitent des identifiants 
et/ou des mots de passe. 
Pour la confidentialité et la sécurité  
il est important de bien les gérer. 
1 - Optez pour une combinaison de 
lettres, chiffres et caractères spéciaux 
2 – Evitez l’utilisation de mots 
courants. Un mot de passe efficace est 
facile à retenir et difficile à deviner.
3 - Une solution intégrée comme 
France Connect simplifie l’accès aux 
services en ligne tout en renforçant 
la sécurité. Il offre une identification 
centralisée, permettant aux 
utilisateurs d’accéder à plusieurs 
services publics et privés avec un seul 
compte comme celui de l’assurance 
maladie ameli.fr ou impot.gouv . 

 Informations et 
inscriptions : Mon  
Antenne Jeunesse (Maj) 
Centre, Place de la Paix.  
Contact : 01 45 59 25 66 / 
20 66 - bafa@villejuif.fr

Stage Bafa  
du 3 mars 2023.
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Villejuif a toujours eu pour ambition,  
d’être une ville pour toutes et tous avec, 

comme pilier central, la solidarité.  
Elle y travaille avec les habitant·e·s,  

les associations, les bailleurs et tous les acteurs 
sociaux, pour mettre en œuvre une solidarité 

inclusive et lutter contre la pauvreté.

L’Épicerie solidaire 
permet aux familles en 
difficulté de faire leurs 
courses dignement.

GGrrandAnandAnggleleGrandAngle

Tout cède  
à la solidarité

ACTION SOCIALE 
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Grand Angle

interlocuteurs selon les situations. Aider les jeunes 
sur le marché de l’emploi, aider les séniors face à 
la dépendance, aider les personnes en situation de 
handicap vers une meilleure accessibilité ou encore 
permettre aux familles de vivre dignement dans 
leur logement. Une commission de prévention des 
impayés de loyers, en lien avec les neuf bailleurs de 
la ville, a vu le jour à Villejuif. Ce dispositif permet de 
limiter les expulsions et soutient les familles en les 
accompagnant dans la régularisation de leur situa-
tion. Le 25 janvier, la Ville, les bailleurs, les grandes 
écoles villejuifoises et l’action sociale universitaire 
se sont également rencontrés pour mieux répondre 
ensemble à la précarité étudiante. La gratuité des 
fournitures scolaires et la distribution de paniers 
alimentaires solidaires pour les retraités, sont aussi 
des actions qui contribuent à l’universalité de la soli-
darité villejufoise.

Au-delà des frontières
Valeur cardinale de la commune, la solidarité des 

  
L’égalité pour tous et la République pour 
chacun ! Le seul intérêt est l’intérêt général 
et humain. Pour panser les plaies des injus-
tices, il faut du commun », a déclaré le 

maire, Pierre Garzon, lors de la cérémonie des vœux 
aux habitants, le 20 janvier dernier. Il n’aura jamais 
autant été question de solidarité qu’aujourd’hui. 
D’abord, avec la crise sanitaire et sociale qui a tou-
ché l’ensemble du pays depuis quatre ans. Puis, les 
récentes intempéries, l’inflation et l’augmentation 
du prix de l’énergie sont venues s’ajouter au climat 
social déjà sous tension. Soucieuse de venir en aide 
aux personnes en difficulté et à l’ensemble de sa 
population, la Ville de Villejuif agit au quotidien avec 
de nombreux partenaires pour permettre à chacune 
et chacun de vivre dignement et de s’émanciper.

La précarité, un enjeu pour tous
Le 25 janvier dernier, la Nuit de la solidarité était 
organisée en direction des personnes à la rue. Cette 
action d’entraide de grande ampleur a rassemblé une 
dizaine d’associations et de bénévoles, les élu·e·s et de 
nombreux agents municipaux. Son objectif : recen-
ser les personnes sans-abri. Mais, pour la deuxième 
année consécutive, la Ville et ses partenaires ont sou-
haité aller au-delà en proposant une distribution de 
repas chauds et de protections contre le froid (gants, 
bonnets, écharpe, couverture...), en plein Plan Grand 
Froid, décrété au début du mois de janvier. 

Ce travail conjoint est un élément essentiel du 
projet municipal. Pour le renforcer, une analyse des 
besoins sociaux a été lancée en 2023 par le Centre 
communal d’action sociale, soulignant la nécessité 
d’un travail transversal entre tous les acteurs du 
secteur social. Ainsi, la Ville propose différentes 
aides aux habitant·e·s., mais aussi aux associations. 
Elle est en capacité de les orienter vers les bons 

Depuis plusieurs années, Villejuif incarne la ville 
de toutes les solidarités avec pour objectif 
d’aider tous les Villejuifois et en priorité celles 
et ceux qui subissent des injustices sociales.  
Aux côtés des habitant·e·s et de ses partenaires, 
Villejuif lutte contre la précarité financière, en 
agissant directement sur le terrain.

L’union fait  
la richesse 

Ké 
zako

L’analyse des 
besoins sociaux

Prévue dans la Loi, 
l’analyse des besoins 

sociaux est un état des 
lieux qui évalue l’efficacité 
des solutions sociales et 

leur utilité. Elle permet de 
réajuster les politiques 

publiques et de mettre en 
place des actions 

répondant aux attentes 
des habitant•e•s pour les 

cinq ans à venir.

  par Marie Pré · photo  Lucile Cubin
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À chacun selon ses besoins :  
à Villejuif, l’action sociale est 
universelle parce que tout le monde a 
besoin du service public. Qu’il s’agisse 
de se soigner, d’accéder à la culture, 
aux sports et aux loisirs, ou encore de 
profiter d’une retraite digne et 
émancipée, chaque Villejuifois·e a 
bénéficié ou bénéficiera au cours de sa 
vie des engagements sociaux de notre 
municipalité.

Alors que les inégalités 
s’accroissent au risque de saper  
les fondements de notre République, 
nous affirmons que la solidarité est un 
sport collectif. Avec les habitant·e·s, 
les associations, les commerçant·e·s et 
l’ensemble de nos partenaires, nous 
agissons pour le droit de chacun à la 
dignité et co-élaborons les dispositifs 
que vous retrouvez dans ces pages.  
Ne laisser personne sur le bord du 
chemin, c’est l’honneur de notre ville. 

Villejuifois·e·s. s’exprime aussi en dehors de ses fron-
tières, que ce soit en France ou à l’international, par-
ticulièrement lorsque des catastrophes surviennent. 
C’est le cas en ce début d’année avec les inondations 
que connaît le Pas-de-Calais. Pour venir en aide aux 
habitant·e·s touché·e·s par les intempéries, Villejuif 
s’est proposée de fournir du matériel de secours tel 
que des tables pour les écoles de la ville d’Arques, 
commune la plus touchée. Une aide matérielle qui 
s’ajoute à une subvention au Secours populaire. Un 
soutien humanitaire semblable à celui apporté suite 
au tremblement de terre qui a frappé le Maroc le 9 
septembre puis la tempête Daniel et aux inondations 
ayant ravagé la Libye quelques jours plus tard. Lors 
du Conseil municipal du 26 septembre, les élu·e·s de 
Villejuif ont voté une aide d’urgence de 5 000 € au 
Secours populaire pour répondre aux besoins des 
sinistré·e·s libyen·ne·s et marocain·e·s. Ces drames 
ont suscité une vive émotion partout dans le monde 
et un élan de solidarité s’est rapidement mis en place, 
notamment en France et à Villejuif.  n

Grande maraude pour 
la Nuit de la Solidarité 
organisée avec des 
bénévoles le 25 janvier 
dans les rues de la ville. 

Grand Angle

Parole  
d’élu               Antonin Cois,
Adjoint au maire en charge du Social  
et de la Ville pour tous•tes

+10 % +10 %
« Un choix honteux alors que plus d’un 
Français sur quatre déclare avoir froid et 
ne pas avoir les moyens de se chauffer », 
dénonce le maire Pierre Garzon

Augmentation du prix de 
l’électricité au 1er février 2024
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 BIENVEILLANCE    

Un sourire retrouvé  
L’Épicerie solidaire a permis à Nadine d’aborder 2024 avec un 
moral tout neuf et l’envie de donner de son temps à l’association 
qui lui a tendu la main.  

Un travail d’ambulancière pressurant, exténuant, un manque de recon-
naissance, deux enfants à nourrir et voilà Nadine Kameni en plein 

burnout à 36 ans. En arrêt longue maladie avec des revenus qui dégrin-
golent, le crash était annoncé. « Une amie m’a parlé de l’Épicerie solidaire mais 
j’avais honte car je pensais que c’était pour les gens de la rue, moi qui m’étais tou-
jours débrouillée dans la vie. » Un a priori vite dissipé en arrivant avec l’Assis-
tante sociale. « J’ai été conquise par la gentillesse et la bienveillance des bénévoles, 
le fait aussi qu’on ne vous fait pas l’aumône puisque le bénéficiaire paye ses courses, 
et on peut se dire qu’on est comme les autres. » Nadine confirme que l’Épicerie 
solidaire lui a redonné espoir. Requinquée par tant d’humanité, elle a déci-
dé d’offrir de son temps libre pour aider les autres.  

 Épicerie solidaire, 38, sentier Benoît-Malon / 01 56 20 03 88 /  
contact@villejuifois-solidaires.fr

 SECOURS 

Sous la Protection de Clément 
Clément Roussille est bénévole à la Protection civile où 
on peut le croiser lors des événements locaux. Et dans 
quelques mois pendant les Jeux olympiques.  

Les vœux du maire en janvier dernier, des maraudes, de la 
formation, Clément Roussille passe d’un univers à l’autre 

sans perdre le fil. À 19 ans, il est bénévole à l’antenne villejui-
foise de la Protection civile. « Je suis opérateur de secours et on me 
trouve sous la tente dressée lors d’événements publics », explique-t-il. 
Pas seulement. Le jeune adulte va également au-devant des per-
sonnes sans abri et forme ses confrères aux premiers secours. Et 
tout ça en bûchant le concours d’entrée de la Gendarmerie natio-
nale. « Protection civile ou Gendarmerie, c’est être tourné vers les 
autres », assure-t-il. Clément a bloqué ses vacances d’été pour se 
rendre disponible dans les coulisses des JO. « Il n’y a pas que les 
sportifs qui rêvent de participer à cet évènement prestigieux ». Lui 
aussi pourra dire, « j’y étais. » 

 Protection civile, antenne de Villejuif , 19, rue Edouard-Tremblay
contact@protectioncivile-villejuif.org
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Témoignages
Ils sont bénévoles, agents municipaux  
et habitants engagés. Ils sont le reflet  
de la solidarité villejuifoise. Ils nous 
expliquent leur rôle au quotidien. 

  par Frédéric Lombard et Marie Pré

« J’ai amené mon fils pour 
lui montrer que la vie n’est 
pas toujours rose. »

« La protection civile, 
c’est être tourné vers les 
autres. »
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CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE

Un accueil indispensable !
Fabienne Lefebvre est responsable du Centre communal 
d’action sociale. Elle et ses équipes accueillent, orientent et 
accompagnent les habitant•e•s en difficulté.  

Pousser la porte du CCAS n’est pas chose évidente. On y vient pour 
chercher de l’aide lorsqu’il n’y a plus de solutions. « Depuis quatre ans, 

avec le Covid, l’augmentation des prix du gaz et de l’électricité ainsi que l’inflation, 
le CCAS a vu son taux de fréquentation augmenter », confie Fabienne Lefebvre. 
Si d’ordinaire, les agents sociaux accueillaient des personnes en grande pré-
carité ou en chômage long, aujourd’hui les profils sont autres. « On reçoit des 
familles qui n’arrivent plus à payer leur loyer ou qui n’ont plus de quoi manger après 
avoir payé les factures… » Justement, le CCAS fait le lien entre les habitant·e·s 
et ses partenaires, comme le Département qui propose des aides. En plus 
de ces aides légales, il propose également des fonds d’aide pour faciliter le 
quotidien. « Mon équipe est formidable. Leur métier n’est pas facile tous les jours. 
On n’est jamais préparé à se retrouver face au désespoir humain. Parfois, on n’hésite 
pas à aller au-delà de nos missions pour trouver des solutions. »

Carte blanche des 
médiathèques

  par Corinne

Louise Wimmer
Film de Cyril Mennegun, 2012
Après une séparation, Louise se 
retrouve SDF. Elle vit dans sa 
voiture et survit grâce à quelques 
heures de ménage. Très beau 
portrait d’une femme qui lutte 
pour s’en sortir et rester digne.

À retrouver à la Médiathèque 
Elsa-Triolet

Le petit livre pour  
parler des sans-abris 
De Xavier Emmanuelli et Sophie 
Bordet-Pétillon-Bayard, 2018
Fort de son expérience auprès 
des grands exclus, Xavier 
Emmanuelli répond à de vraies 
questions d’enfants. Pourquoi 
y a-t-il autant de pauvres dans 
notre pays ? Comment faire pour 
les aider ?...

À retrouver à la Médiathèque 
Elsa-Triolet, au Pulp Nord et  
au Pulp Sud

Quand bien manger devient un 
luxe : en finir avec la précarité 
alimentaire
De Benjamin Sèze - Editions de 
l’atelier,2023
Huit millions de personnes en 
France ne peuvent pas se nourrir 
comme elles le souhaiteraient, 
obligées pour certaines de 
recourir aux dons, contraintes 
pour d’autres de se rabattre sur 
des produits low cost… Lutter 
contre la précarité alimentaire, 
c’est agir du champ à l’assiette.

À retrouver à la Médiathèque 
Elsa-Triolet

« On reçoit des 
familles qui 
n’arrivent plus à 
payer leur loyer. »
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L e froid est mordant en ce début 
janvier. Il est 19h. Les quatre 

bénévoles débutent leur maraude. 
Cinq autres équipages du 
département font la même chose 
dans d’autres secteurs, tous les 
vendredis soirs. « Il s’agit d’aller à la 
rencontre des sans-abris pour partager 
un moment avec eux et entretenir le lien 
social », explique Émilie Ceraudo, 37 
ans, bénévole depuis 14 ans, 
directrice locale de l’action sociale et 
cheffe d’équipe ce soir-là.

Des rencontres
Avec l’homme étendu à l’entrée d’un 
parking commercial, la conversation 
s’engage par le truchement d’un 
traducteur vocal, « une révolution pour 

nous », assure les bénévoles. Un café, 
une soupe, quelques denrées, 
produits d’hygiène, vêtements et des 
informations sont échangés. Rien 
d’intrusif. Les renseignements 
seront transmis aux équipes 
professionnelles, seules à même de 
prendre en charge la situation des 
sans-abris. L’équipe repart. 
Les arrêts sont peu fructueux ce 
soir-là. Avec le déclenchement du 
plan Gand Froid, des places 

d’hébergement supplémentaires ont 
été ouvertes. Malheureusement un 
homme a pourtant trouvé la mort 
quelques jours plus tôt, au Kremlin-
Bicêtre. « Pour faire face aux situations 
difficiles que l’on rencontre, l’uniforme 
protège en partie. L’entraide joue aussi 
beaucoup », observe Émilie. Après 
chaque action, dans le camion qui 
file, l’équipe débriefe, relâche la 
pression. Quelques temps plus loin, 
sous un pont, un sans-abri dort ou 
refuse de répondre aux sollicitations. 
« On ne peut aller contre leur volonté, 
explique Patrick Escoffier, 63 ans, 
dont 18 ans à la Croix-Rouge. Parfois 
ils ont du mal à accepter notre aide, à 
être hébergé ».
 
Et des histoires
Il est minuit, un dernier sans-abri 
embarque dans le camion, il pourra 
bénéficier, ce soir, d’une place 
d’hébergement disponible. La 
maraude se termine. « Il n’y en a pas 
deux qui se ressemblent », observe 
Émilie. Loin des stéréotypes, les 
bénévoles rencontrent toutes sortes 
de situations : des hommes seuls aux 
familles, en passant par les mineurs 
isolés ou les travailleurs précaires. 
« Il n’y a pas de profil type. On voit tout, 
on se prépare à tout mais on n’est jamais 
assez préparé », confie la cheffe 
d’équipe. L’action sociale permet 
néanmoins de croiser des 
trajectoires positives comme ce 
couple réinstallé à la campagne grâce 
à une formation de pépiniériste. 
« Une chouette histoire ! »

 REPORTAGE    

Une maraude avec 
la Croix-Rouge

Le vendredi soir, les bénévoles 
de l’unité locale de la Croix-
Rouge maraudent pour apporter 
de la chaleur humaine aux 
sans-abris du département.

L’unité locale de la Croix-Rouge de Villejuif, Le Kremlin Bicêtre et Gentilly compte 
130 bénévoles, dont une soixantaine prend part aux actions sociales. Elle participe 

aussi à des actions de secourisme et propose des cours de Français pour les étrangers. 

  par Kevin Gouttegata  Photo Lucile Cubin
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les factures 
d’eau et d’énergie

les fournitures 
scolaires

l’inscription à une 
activité sportive

une aide financière 
mensuelle et d’accès 
aux loisirs

une participation aux 
frais de téléassistance

un colis festif à Noël

une adresse chez 
Emmaüs Solidarité

le suivi des demandes 
d’aide médicale d’État 
(AME)

une aide financière 
annuelle en cas de 
chômage

FÉVRIER 2024



            

Nous, c’est le goût !
Deux fois par mois, dans les cantines des 

écoles, on déguste un menu concocté par les 
enfants eux-mêmes avec la diététicienne de 

la Ville. Milan, Ambre, Clara et Samuel de 
l’école Marcel-Cachin, sont particulièrement 
fiers de vous présenter leur menu, de saison 
et équilibré servis dans toutes les écoles de 
la ville : salade, croutons et vinaigrette à la 
menthe, escalope de dinde sauce barbecue, 

semoule bio, emmental et choux vanille. 
Vivement les prochains !

18/01 

Les banquets  
du bonheur 

Cette année, c’était le retour  
des banquets des seniors à l’Espace 

Congrès Les Esselières. 900 convives ont 
participé aux deux rendez-vous convi-
viaux très attendus qui n’avaient pas 

eu lieu depuis la crise sanitaire, 
remplacés par un banquet 

en plein air  

17/01

En imaEn imagges es  

Et continuez de 
suivre Villejuif 
sur Instagram
@villevillejuif ©L
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En images

            

À vos vœux 2024 ! 
Samedi 20 janvier, plus de 900 Villejuifois·e·s se sont 
retrouvé·e·s à l’Espace Congrès Les Esselières pour se 
souhaiter des vœux chaleureux et sportifs, en compagnie du 
maire, Pierre Garzon, et de son équipe municipale. Verre de 
l’amitié, buffet sucré/salé et ambiance musicale ont ponctué 
ce début de soirée.

20/01

Revivre 
la soirée 
en vidéo

Sur les pavés, la glace 
Le 8 janvier dernier, le Plan Grand 
Froid, vigilance jaune, a été 
déclenché en Île-de-France avec 
des températures ressenties 
jusqu’à -10°C. Résultat : des routes 
et trottoirs glissants pour les 
automobilistes, les cyclistes et les 
piétons. Les équipes municipales 
de la propreté urbaine et des 
espaces verts ont donc été 
mobilisés pour saler et sécuriser 
au maximum les rues de la ville.
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Vous faites Villejuif

✒ par Caroline Pépin, Eric Guignet, Kevin Gouttegata.
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CONFÉRENCES

Le discours des images
Experte en estampes anciennes et 
modernes et romancière, Hélène 
Bonafous-Murat assure chaque mois 
une conférence en histoire de l’art,  
à la résidence séniors Nohée. 
Le miroir, le chat, le coquillage, l’enfance, le 
mariage, le train, le repas… Hélène Bonafous-
Murat a déroulé chacun de ces thèmes à 
partir des images de l’Antiquité à nos jours. 
« J’amène les gens à regarder un tableau dans le 
détail, à l’interpréter et à comprendre comment 
le sujet évolue ». Cette passionnée apprécie le 
public cultivé et curieux de la résidence. « Je 
mobilise leurs compétences, leurs expériences, leurs 
savoirs. » Et pour cette Villejuifoise d’adoption, 
c’est également un moyen de créer du lien et 
de s’ancrer dans une ville dont elle apprécie 
« la bienveillance ».  Depuis 18 mois que ces 
conférences sont en place, le bouche-à-oreille 
a fait son chemin, les auditrices et auditeurs 
sont chaque mois plus nombreux ! Prochains 
thèmes : la danse en février, et l’argent en mars.     

Résidence seniors Nohée les Jardins d’Aragon, 
116 rue Jean Jaurès, chaque 1er mercredi du mois à 
15h30. Entrée libre, gratuite et ouverte à tous.

« Je puise dans mon propre 
savoir pour le restituer de 
façon ludique et plaisante. » 

RESTO

Buon appetito bien sûr  !
François Terraz, gérant-associé du Show Devant, a repris les 
manettes de cette jolie brasserie du centre-ville. Au menu de la 
nouvelle carte, des parfums d’Italie. Avanti ! 
« Je suis un enfant de la restauration, lâche gentiment François Terraz, gérant-
associé du Show Devant depuis novembre dernier. J’ai pas mal bourlingué entre 
Europe, Europe de l’Est et Afrique. » Résultat des courses et quand on a ainsi 
de la bouteille, il n’est pas surprenant d’avoir fait appel à lui pour redonner 
de l’allant à la jolie brasserie en plein centre-ville. « J’ai complètement revu la 
carte, il s’agit désormais d’une brasserie à l’italienne. On propose donc des pizzas à 
fermentation lente, des antipasti et des plats franco-italiens. Un mixte somme toute 
comme dans les brasseries des grandes villes telles que New York ou Berlin ! » Un œil 
sur le menu : Tartare de bœuf à l’italienne, pizza Margherita Classica, pavé de 
saumon à la toscane. Fish and Chips « Giuseppe Cervi ». Va bene ?

Le Show Devant, 38, rue Georges-Le-Bigot 01 49 60 61 70, ouvert tous les jours

Vos initiatives 
commerciales, 
artistiques, 
associatives

 « Le show Devant, 
c’est un mixte, comme 

les brasseries des 
grandes villes tels que 
New York ou Berlin !  »

© LUCILE CUBIN 

© SYLVIE GRIMA
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Vous faites Villejuif

DOCU 

Repenser notre assiette  
Avec A taste of Whale*, sortie en 2022, le 
réalisateur villejuifois Vincent Kelner a 
documenté le « grind », cette tradition des 
îles Féroé qui consiste à tuer des groupes de 
baleines-pilotes pour leur viande.   
Au-delà des images chocs, le film de Vincent Kelner 
multiplie les points de vue et offre une occasion de ré-
fléchir à notre propre rapport aux animaux, à la mort 
et à l’environnement : « Donner la parole aux Féringiens 
permet de dépasser l’opposition entre gentils activistes et 
méchants baleiniers pour élargir le propos à la question de 
l’alimentation, explique le documentaliste. Pour avoir 
de la viande il faut tuer un animal. Le grind est le miroir 
à ciel ouvert de ce qu’il se passe dans nos abattoirs et que 
l’on n’ose pas regarder. On doit aujourd’hui s’interroger sur 
notre consommation de viande et prendre conscience de ce 
qu’elle induit vis-à-vis des animaux et de l’environnement 
car c’est aussi un vrai problème écologique, fermement 
documenté. Pour préserver l’environnement en 2024,  
l’un des gestes les plus faciles et les plus importants consiste 
à diminuer notre consommation de viande. »

*Le goût de la baleine

 « Le grind est le miroir à ciel 
ouvert de ce qu’il se passe 
dans nos abattoirs. » 

 © ALEX BONNEMAISON 
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MOCKTAIL

Gorgée d’hibiscus  
Katayi et Yves Ouedraogo ont imaginé une 
nouvelle boisson à base d’hibiscus au joli nom  
de Fugue de Roselle. 
« L’histoire part de mon enfance en Afrique, bercée par la 
fleur d’hibiscus », raconte Yves Ouedraogo, consultant en 
finances et entrepreneur. Avec sa femme, Katayi, juriste, ils 
ont décliné la recette du « bissap », boisson traditionnelle 
de l’Afrique de l’ouest, de la mère d’Yves Ouedraogo, en 
y ajoutant de notes du monde entier, inspirées de leurs 
parcours et voyages.  Objectif : « répondre, notamment, à un 
besoin de plus en plus croissant autour des boissons non alcooli-
sées » (tendance NoLo), alternative à l’alcool. Car la Fugue 
de Roselle se consomme en cocktail en mocktail (sans 
alcool), avec de l’eau, du Crémant, en tisane, etc. Leur site 
propose plusieurs recettes pour s’initier à cette saveur. La 
boisson peut aussi être utilisée en cuisine, dans une vinai-
grette, un dessert, etc. La Fugue de Roselle est préparée à 
Villejuif et déjà vendue chez le caviste Keskongout’. « À chaque gorgée, l’hibiscus 

semble fuir pour laisser place 
à d’autres tonalités. »
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L’affiche désormais visible 
dans les équipements 
sportifs municipaux pour 
appeler chacun•e au 
respect, sur le terrain, 
comme dans les gradins. 
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 Respect : 3 
 Violence : 0 
Sur le terrain, dans les tribunes 

et dans les vestiaires, le sport 

commence par le respect des 

autres.

Pour combattre les incivilités,

les discriminations et les violences, 

encourageons, respectons

et jouons collectif !

Vous faitesVous faites
    VillejuifVillejuif
Vous faites
  Villejuif



Entretien

L
 SPORT Jouons collectif !
contre les incivilités, discriminations, violences

L’agression au couteau d’un éducateur de l’USV foot 
mi-décembre a provoqué une vague d’indignation et de 
soutien du monde sportif villejuifois. Trois représentants 
de clubs font part, d’une même voix, de la difficulté à 
dialoguer avec des parents de plus en plus exigeants.
✒ par Alexandre Pech

Harcèlement sur les réseaux sociaux
Aux abords du terrain que ce soit 
pendant les matchs ou les entraî-
nements, les invectives vont bon 
train. « C’est quoi ces entraînements de 
merde ? Pourquoi mon fils ne joue pas ? 
Ça devient du quotidien… » déplore 
Nacer Kacimi. En réaction, le club 
a mis dorénavant tous les entraîne-
ments à huis clos, « c’est triste, mais 
nous n’avions plus le choix ». Un constat 
partagé par l’USV rink hockey qui a 
pu constater à son niveau au fil des 
ans, une détérioration des relations 
entre les membres du club et certains 
parents. « Nous avons dû agir contre des 
situations de harcèlement sur les réseaux 
sociaux », explique de son côté Olivier 
Prott, président du club. « Nous avons 
également revu nos statuts pour nous 
prémunir des comportements particuliè-
rement nuisibles venant des représentants 
légaux de nos jeunes adhérents. » Plus 
généralement, c’est la notion même 
de participation à un mouvement 
associatif qui est remise en cause. 
« Beaucoup confondent adhérer à une 

association via une cotisation et payer 
un abonnement via souscription, comme 
dans une salle de sport privée. Or adhérer, 
c’est participer à un projet sportif et des 
valeurs. »  

Adhérer n’est pas investir
Même son de cloche du côté du 
club  d’aïkido qui a constaté lui 
aussi cette marchandisation de la 
pratique sportive et pour qui « les 
faits qui se sont déroulés au stade Karl-
Marx n’ont rien d’étonnant », s’attriste 
Elise Roscillo, sa présidente. « Cette 
notion de marchandisation nous fait 
mal. En payant une adhésion, les gens 
veulent un retour sur investissement. 
Dans un club, on ne vend pas un cours, 
on adhère à un projet sportif. Le cours, 
en lui-même est quasiment gratuit. » 
L’intéressée souligne par ailleurs, le 
rôle essentiel des bénévoles sans qui 
le fonctionnement de l’association 
ne serait pas possible. Une vision 
partagée par Nacer Kacimi qui 
renchérit, l’air amusé : « Si l’on devait 
financiariser nos cours, à raison de 3 
entraînements et 1 match par semaine, 
le membre devrait débourser environ 
35 centimes la séance ! On voit bien 
que notre volonté n’est pas celle d’une 
académie de foot privée. » Pour Nacer, 
Olivier et Elise, le message est clair. 
« Respect, solidarité et bienveillance ». 
En cette année olympique, les valeurs 
sportives doivent retrouver tout leur 
sens.  n

« Le soufflé est retombé mais la cicatrice 
est encore ouverte ». Pour Nacer 
Kacimi, trésorier de l’USV football, 
l’agression au couteau qu’a subie 
un éducateur du club mi-décembre 
a marqué un tournant. Certes, la 
violence dans le sport n’est pas 
chose nouvelle. Longtemps, la 
rivalité sportive entre les villes ou 
les clubs s’est manifestée par des 
actes de violence entre joueurs ou 
supporters. « Mais aujourd’hui, celle-
ci s’est déplacée dans une relation plus 
pernicieuse entre les représentants du 
monde sportif, et des parents ou des 
adhérents qui ne partagent pas les mêmes 
valeurs. »  C’est particulièrement le 
cas à l’USV football qui a vu son 
nombre d’adhérents augmenter de 
manière importante depuis 2018 avec, 
à ce jour, plus de 1200 adhérents. 
« Sous l’effet de l’appât du gain et 
profitant d’une concurrence accrue 
entre les clubs, beaucoup de parents 
voient en la pratique du football un 
moyen de gagner de l’argent, au point de 
manifester de l’agressivité ou de proférer 
des menaces envers les éducateurs, de 
réclamer toujours plus, quitte à nuire à 
l’épanouissement de leur propre enfant ». 

Parole  
d’élu          Guillaume Bulcourt

adjoint au maire en charge  
des Sports et des JO 2024.

« J’apporte mon soutien plein et entier à 
l’ensemble des bénévoles de la ville. Le sport 
doit rester  un outil servant à l’épanouissement 
de chacun. La vision consumériste du sport est 
en contradiction avec les valeurs de solidarité, 
de respect et de fraternité que véhiculent nos 
clubs et nos éducateurs municipaux. » 
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✒ par Frédéric Lombard

À votre service

Aménagement 
et urbanisme  
La direction de l’Aménagement et de l’Urbanisme 
est incontournable pour tout ce qui concerne le 
développement urbain de la ville et la relation 
avec les usagers, porteurs de projets. 

La Direction de l’Aménagement et de l’Urbanisme 
(DAU) est un véritable couteau suisse. 
Elle est impliquée dans la définition et la 

concrétisation des projets urbains de Villejuif, le 
traitement des demandes d’autorisation d’urbanisme, 
l’accompagnement des porteurs, la conception et la mise 
en œuvre du Plan local d’Urbanisme, la gestion de la 
stratégie foncière et celle du patrimoine communal.

Accueillir, aider, suivre, veiller 
Pour toute personne qui souhaite s’informer ou déposer 
une demande, le service Urbanisme réglementaire 
sert de point d’entrée. Trois agents en mairie assurent 
un accueil tant physique que téléphonique, mettant 
l’accent sur la qualité de la relation avec les usagers et 
offrant leur assistance pour la constitution des dossiers. 
« Nous recevons en moyenne 1 000 demandes d’autorisation 
d’urbanisme par an, plus de 600 certificats d’urbanisme et 
130 permis de construire », rappelle Valentine Ribéreau, 
directrice de l’Aménagement et de l’Urbanisme. Quatre 
instructeurs du droit des sols, chargés de vérifier 
l’application et le respect des règles d’urbanisme et la 
bonne occupation des sols, s’occupent de la gestion 
administrative des dossiers.

Maîtriser
Alors que la Ville est engagée dans un développement 
sans précédent - lignes 14 et 15 du Grand Paris Express, 
Campus Grand Parc, Pôle Aragon, renouvellement 
urbain… la direction s’assure que les projets 
correspondent aux orientations et aux attentes de 
l’équipe municipale. C’est une mission du service Études 
développement urbain et foncier, l’autre branche de la 
direction. Elle s’aligne sur une vision de développement 
urbain maîtrisé et harmonieux, qui préserve la qualité 
de vie et lutte contre la spéculation immobilière. 
L’adoption en 2021 d’une Charte de la Construction et 
de la Promotion a renforcé les outils disponibles dans sa 
boîte à outils. n
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Parole d’agente 
WISSAL FALOU    
Instructrice des autorisations 
d’urbanisme au service Urbanisme 
réglementaire  

« « Je reçois le public, particuliers 
ou professionnels et, parmi mes 
responsabilités, j’instruis leur 
dossier de demande d’urbanisme. 
J’occupe ce poste depuis un peu plus 
d’un an, après un master en 
urbanisme et développement urbain. 
À 25 ans je m’intéresse depuis 
longtemps à tout ce qui concerne la 

réalité d’un territoire où vivent des 
milliers de gens, comment une ville 
évolue et gère les enjeux 
économiques, sociaux et 
d’aménagement. J’aime la diversité 
des dossiers. Un jour il peut s’agir 
d’une demande de ravalement pour 
le pavillon d’un particulier, et le 
lendemain du projet d’un groupe 
immobilier. Travailler au sein d’une 
collectivité c’est agir pour l’intérêt 
général et j’y suis profondément 
attachée. De plus, l’attractivité de 
Villejuif en fait un carrefour 
stratégique, avec ses grands projets 
urbains actuels qui constituent des 
dossiers particulièrement stimulants 
à suivre. »  

Les demandes 
d’autorisation 
d’urbanisme peuvent 
se faire en ligne sur 
le portail urbanisme.
villejuif.fr

 Direction de l’aménagement et de l’urbanisme : 6, rue Georges-Le-Bigot/ 01 45 59 21 50 
Accueil physique : lundi de 8h30-12h30 et de 13h30 à 17h. Mardi, mercredi, jeudi, vendredi de 8h30 à 12h.
Accueil téléphonique : lundi, mardi, mercredi, vendredi de 8h30-12h30 et de 13h30 à 17h. Jeudi de 8h30 à 12h. 
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➔

Retrouvez chaque mois  
les rendez-vous de l’emploi 
et une sélection d’offres  
à pourvoir. À vos CV !

La vie active

© 
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  La V e 
act ve

Service civique 
➔ En partenariat avec France 
Volontaires, La Guilde et la Fondation 
Sadev, la Ville propose aux 18-25 ans 
deux missions de service civique 
de 6 mois aux Comores autour de 
projets liés à l’éco tourisme, au 
développement durable et à la santé.  
Candidature auprès de la M2ie. 

Rdv de l’emploi 
➔ Ibis Styles va bientôt ouvrir ses 
portes à Villejuif. La marque hôtelière 
recrute des responsables techniques, 
des chef·fe·s de réception, des 
réceptionnistes de jour et de nuit, des 
responsables de la restauration et des 
boissons, des barmans ou encore des 
serveur·euse·s petit-déjeuner. Vous 
êtes intéressé·e ? Venez passer des 
entretiens ! Inscription auprès de la 
M2ie. 
Mardi 5 mars, à 14h à la mairie. 

Atelier Coaching 
emploi
➔ Vous êtes à la recherche d’emploi 
ou d’une alternance ? La M2ie vous 
propose un atelier « optimiser votre 
CV » pour créer ou retravailler votre 
CV avec le regard d’un professionnel, 
au plus près du poste visé pour 
décrocher un entretien. Atelier 
interactif de 5, 6 participant·e·s. 
Mer. 6 mars, de 14h à 17h à la M2ie

➔ RESPONSABLE DU SERVICE ENTRETIEN DU 
PATRIMOINE BÂTI – DIRECTION DU CENTRE 
TECHNIQUE MUNICIPAL
Vous assurerez le bon fonctionnement des 
bâtiments municipaux, organisez et 
pilotez leur maintenance et celle des 
installations. Vous organisez, planifiez, 
coordonnez une équipe de 22 agent·e·s.

➔ RESPONSABLE PÔLE PROSPECTIVE 
PUBLIC/DÉVELOPPEMENT DE PROJETS – 
DIRECTION DES ACTIONS ÉDUCATIVES 
À la tête d’une équipe de 6 personnes, 
vous développez et renforcez des actions 
éducatives transversales et innovantes, en 
lien avec les familles et les partenaires, 
notamment sur le droit aux vacances. 

➔ RESPONSABLE DE LA CELLULE RH – 
DIRECTIONS DES ACTIONS ÉDUCATIVES ET 
ALIMENTATION ET DIRECTION DE L’ENTRETIEN 
DES ÉCOLES
Vous assurez le suivi administratif des 
agent·e·s au sein de deux directions. Vous 
encadrez 4 agent.e.s et jouez un rôle 
crucial dans le soutien aux objectifs 
éducatifs de la Ville.

M2ie
Maison des initiatives, de 
l’insertion et de l’emploi.
Du lundi au vendredi de 9h30  
à 12h et de 13h30 à 17h30  
(sauf le jeudi après-midi)
01 86 93 31 31, m2ie@villejuif.fr 
7, rue Paul-Bert

Domitys recrute !
➔ Avec 24 résidences services seniors 
ouvertes et en cours de construction au cœur 
de l’Île-de-France, Domitys recrute  
42 postes en CDI et en CDD : responsables de 
salle, serveur·euse·s, agent·e·s polyvalent·e·s, 
assistant·e·s de vie et de sécurité… 
Pour postuler : recrutement.domitys.fr

Pour postuler : 
Adressez votre candidature en ligne  
sur www.villejuif.fr rubrique offres 
d’emploi ou par courrier :  
M. le Maire – 1, Esplanade  
Pierre-Yves-Cosnier – 94800 Villejuif.

  Villejuif recrute !  
C’Permis 
➔ Vous êtes Villejuifois·e, vous avez 
plus de 18 ans et vous êtes inscrit·e 
dans une auto-école esp ? La Ville 
vous aide à financer votre permis 
B esp ! C’permis c’est une aide de 
500 € versée directement à l’auto-
école dans laquelle vous êtes inscrit·e. 
En contrepartie, vous vous engagez 
à effectuer une mission citoyenne 

avec la Ville. Déposez 
votre candidature 
jusqu’au 14 mars sur 
demarches.villejuif.fr 
ou à la M2ie.  Plus d’infos  

sur C’permis 

Postuler 
en ligne
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Dans ma rue

Ce jeudi 18 janvier, la ville s’est 
recouverte d’un doux mais frisquet 
manteau blanc. Gare à toi si tu as 
oublié tes gants ! 

8h30 : le soleil s’est levé et réchauffe un peu l’atmos-
phère. Départ : Place Oscar-Niemeyer. Montons 
dans le bus 185 pour aller découvrir la rue Henri-

Luisette. Descendons à l’arrêt Louis-Aragon pour profiter 
un peu de l’expo photo de Philipe Tagli sur les grilles du parc 
Normandie-Niemen : un bout d’histoire de Mermoz, la cité voi-
sine. Il reste 3 minutes à pied. Le sol est gelé. Attention aux glis-
sades ! Les rails du tramway nous guident gentiment jusqu’à 
notre destination : la rue Henri-Luisette, à la frontière vitriote, 
nichée entre le groupe scolaire Paul-Vaillant-Couturier, la rue 
Jean-Lurçat, le centre commercial Villejuif 7 et le commissa-
riat « subdivisionnaire » qui dépend du central, au Kremlin-
Bicêtre. « Chez nous, dans la Police, on ne dit pas annexe ! », tient à 
rectifier l’agente de l’accueil, mais c’est tout comme. Retournons 
à l’air libre. Commence alors la tournée des cafés. Au numéro 
36 d’abord. On discute santé avec le docteur Meliani autour 
d’une tasse bien chaude. On fait tomber le bonnet. Il s’agirait 
d’arrêter de fumer… Amer prend le relai pour nous parler du 
jardin. Dans la cour du cabinet médical, il tient à vous accueil-
lir dans un cadre verdoyant et soigné. Sa fierté : avoir planté 
ici un olivier en hommage à son papa. Une heure plus tard 
on se retrouve chez Yves au numéro 7. L’homme au chapeau 
et à la moto vrombissante, Villejuifois depuis toujours, aurait 
mille histoires à raconter sur ce quartier. Encore un café. C’est 
l’heure de l’encas pour l’équipe de cuisiniers de ce traiteur répu-
té : assiette de fromages et de charcuteries. Et devinez ce que 
nous a servi en arrivant à la mairie annexe des Petits Ormes, 
la voisine, trottoir d’en face ? Un café ! « Oui mais pas n’importe 
quel café, un George Clooney ! », précise Sylvianne, 33 ans de mai-
rie, médaille vermeille. On sait vraiment recevoir rue Henri-
Luisette !  n

 La rue Henri-Luisette a été nommée 
ainsi en 1913, lors de la création de 34 
lots de terre. Elle a été classée dans le 
domaine public communal en 1961.

Naremene Talem
2, rue Henri-Luisette   
Agente d’accueil 

Je travaille à la mairie annexe des Petits Ormes, Rodin et Frances 
Services depuis deux ans seulement. Je viens d’Algérie où 

j’exerçais déjà des métiers en contact avec le public : 
assistante dentaire, vendeuse en pâtisserie, secrétaire 

d’un cabinet d’avocat. Je suis aussi bénévole chez 
Les Petits frères des pauvres. J’accueille les 
Villejuifois·e·s pour les aider dans leurs démarches 
administratives : attestations d’accueil, recense-
ment, actes de naissance, inscriptions scolaires. 

Les demandes d’aide pour payer les factures 
d’énergie sont de plus en plus nombreuses. Notre 

écoute est très importante, surtout pour les 
personnes âgées, qui ont besoin de considération.

DDansans    
  ma rue  ma rue
Dans    ma rue

               
 

  

Mais qui était Henri Luisette, de cette rue épo-
nyme ? « Personnalité inconnue », indique les 
archives municipales. Le mystère reste entier… 
À moins que vous ne l’ayez percé ?

Dans la rue  
Henri-Luisette 

✒ par Julie Rodriguez

« On écoute avec les 
oreilles mais surtout 

avec le cœur. »
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Dans ma rue

La fierté d’Amer, jardinier : 
avoir planté dans la cour du 
cabinet médial un olivier en 
hommage à son papa.

« La vie est un CDD, 
il faut se préserver ! »

Yves Le Breton
7, rue Henri-Luisette 
Traiteur événementiel
Je travaille en famille avec mes enfants  
et ma femme. J’ai pris la relève de mes 

parents Notre société Les Moulins d’Yves  
va fêter ses 30 ans en mai. Nous préparons 

des buffets en majorité pour des entreprises 
du BTP. Notre spécialité : le gigot bitume !  
Je connais bien Villejuif puisque j’y suis né,  
il y a 57 ans. Ma mère habite aussi encore dans 
cette rue. Avant, nous faisions les marchés 
Eugène-Varlin, Karl-Marx et celui « du bas de  
la côte » qui était sur le trottoir d’en face,  
à l’époque.

Au numéro 7, on vous 
accueille avec une réplique 
miniature du moulin de la 
Tour à Ivry, monument 
historique et symbole de 
l’héritage familial des Le 
Breton. 

À la recherche d’une 
rue, d’une école, d’un 
stade ? Utilisez notre 

carte interactive

Amine Meliani
36, rue Henri-Luisette 

Cardiologue
J’ai voulu devenir médecin depuis tout petit pour aider les 
gens qui souffrent. J’aime discuter avec mes patients. J’ai 
été praticien à Longjumeau en Essonne et j’ai travaillé 15 
ans en réanimation. Je suis arrivé à Villejuif en 2005 et, en 
2014, j’ai ouvert ce centre médical avec un ORL et un dia-
bétologue-endocrinologue : des disciplines médicales qui 
se complètent. Je travaille par exemple avec l’ORL sur les 
questions d’apnée du sommeil. Hypertension, diabète, ar-
tères bouchées… les pathologies que je traite sont sou-
vent liées à l’hygiène de vie. Mon conseil : pour rester en 
forme, faites du sport ! 

« Aux Moulins d’Yves,  
on travaille en famille. »
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LLes orientations budgétaires votées 
le 1er février identifient les actions et le 
cadre du futur budget. Dans une période 
d’incertitudes, de forte inflation et de 
refus du gouvernement d’indexer les 
dotations dû à sa volonté de réduire 
des dépenses publiques, les recettes 
des collectivités sont loin d’être à la 
hauteur des besoins. Les associations 
d’élus estiment que la loi de finance 2024 
entraîne une perte de 2,2 milliards en 
euros constant pour les collectivités. 
Cependant, les orientations budgétaires 
concrétisent notre volonté d’une 
politique de gauche et écologique, une 
politique qui ne renonce à rien sans 
obérer nos capacités financières. 2024 
sera l’occasion d’accélérer la transition 
écologique avec le lancement du Conseil 
local de la transition écologique mais 
aussi de déployer les initiatives issues 
de l’analyse des besoins sociaux. 
Nous nous félicitons également que la 
Municipalité dans son rôle d’employeur 
solidaire retienne la proposition faite par 
notre groupe d’une aide exceptionnelle 
aux agents municipaux pour défendre 
leur pouvoir d’achat en complément de 
mesures plus pérennes.  
La bonne gestion des finances de la 
V ille permettra de poursuivre notre 
désendettement et de ne pas recourir à 
l’impôt tout en développant un service 
public adapté et de qualité.

2024 sera ponctué entre autres  
de 15 projets et temps forts 
Les travaux de réhabilitation des quatre 
tours du quartier Lebon-Lamartine 
démarreront avant l’été. L’immeuble 
Candon, le premier du projet, sera livré 
en mars. Le quartier Alexandre-Dumas 
fait aussi peau neuve avec la démolition 
de la barre Adoma et la réhabilitation 
des tours. La Ville sera mobilisée sur 
les travaux de dépollution du site de la 
Redoute, préalable à l’aménagement 
d’un bio-cluster mondial dédié à la lutte 
contre le cancer. 
Villejuif, ville de sport, accueillera 

le passage de la flamme des Jeux 
Olympiques le 21 juillet. De nombreuses 
initiatives dont Villejuif Respire, seront 
aux couleurs des jeux. 
La Ville impulsera son premier budget 
participatif dédié à la transition 
écologique. Après la livraison des légumes 
bio de la ferme des Frémis, les premiers 
séjours pour les enfants et les familles 
auront lieu à partir du printemps. Le 
projet de ferme urbaine dans la partie sud 
de la ZAC Campus grand parc connaitra 
aussi ses premières cultures. 
Une micro-folie numérique, composée 
d’un musée numérique et d’un atelier 
espace de fabrication est prévue pour la 
fin de l’année. Des logements relais pour 
les femmes victimes de violence sont 
eux aussi prévus prochainement. 
La Ville travaille sur l’élaboration 
d’un plan d’action visant à limiter la 
prolifération des punaises de lit. Deux 
projets renforceront l’offre de santé 
municipale : un nouveau centre de santé 
dans le quartier des Esselières et la mise 
en place d’une mutuelle communale. Un 
espace vert de 3000m2 rue Ambroise 
Croizat verra ses premières plantations 
à l’automne, en concertation avec les 
riverains. Le stade Gabriel Thibault sera 
rénové au premier semestre. 
La concertation autour du Plan Local 
d’Urbanisme intercommunal permettra 
aux Villejuifois de donner leur avis sur 
l’avenir de la ville. Enfin, l’ouverture de 
la gare Villejuif Gustave Roussy de la 
ligne 14 constituera la première étape du 
réseau du Grand Paris Express. 
Avec ces orientations budgétaires, nous 
franchissons un cap supplémentaire dans 
notre ambition de mise en œuvre des 
engagements du mandat. Elles démontrent 
notre sincérité politique et prouvent qu’il 
est possible de tenir ses engagements. 

R. Abdourahamane, C. Achouri,  
A. Cois, G. Bulcourt, G. Chastagnac,  
G. Du Souich, P. Garzon, M. Kadri, A-G. 
Leydier, V. Morin, C. Morot, M. Munoz,  
M. Ouahrani, Ö. Öztorun 

q
Villejuif en Grand 
Parvenu à rien
Quand un ex-maire, rongé par ses « illusions perdues », en 
arrive à l’exploit destructeur de tenter un putsch raté, au 
sein de sa propre association, pour éloigner les témoins de 
son histoire, c’est que la sérénité ne doit pas être de mise. 
Même en politique, il est des rubiconds qu’il ne faut pas 
franchir, car la mémoire collective ne s’efface pas à coup de 
galettes magiques !

V. Arlé, M. Badel

L
Réinventons Villejuif,  
écologiste et socialiste
2024 : Pour un budget au service  
de nos ambitions  
Le conseil municipal du 1er février a arrêté les orientations 
budgétaires pour l’année 2024. Parmi les nombreux sujets 
de la construction budgétaire, notre groupe porte des 
orientations ambitieuses tout particulièrement en ce qui 
concerne l’éducation, la sécurité et l’environnement.
S’agissant d’éducation, il faut renforcer nos engagements : 
le plan « plus d’Atsem », les petits-déjeuners gratuits, des 
repas végétariens plus fréquents et de meilleure qualité…
S’agissant de sécurité, l’année 2024 verra l’installation de 
l’observatoire de la tranquillité publique et de l’éthique 
de la vidéosurveillance. Il devra servir de point d’appui au 
déploiement de caméras mobiles, en particulier pour lutter 
contre les dépôts sauvages.
S’agissant d’environnement, il faut décider d’engager une 
rénovation de groupe scolaire par an. Mais il faut aussi 
mettre en place les moyens – financiers et humains – pour 
accélérer la réalisation des travaux de la vie quotidienne 
dans les écoles : confort d’été et d’hiver, toilettes, 
dispositifs de sécurité… Et engager les aménagements 
lourds en faveur des mobilités douces : sécurisation des 
déplacements à vélo, aménagements des circulations de 
piétons, surtout les plus fragiles, piétonisation de la rue 
Jean Jaurès.
Le vote du budget au mois de mars devra concrétiser ces 
orientations.

.A. Weber, S. Mantion, M. Kacimi, M. Plusquellec,  
K. Parra Ramirez

Expression des
formations politiques
du conseil municipal

Les tribunes  
en ligne

Communistes et citoyens
Une année forte en projets et fidèle à nos engagements
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Générations et citoyens 
La révolte gronde 
Alors que les blocages et les actions des agriculteurs se multiplient pour 
manifester leur ras le bol, 87 % des Français soutiennent leur mouvement 
et s’émeuvent du terrible drame qui  s’est produit sur un barrage, où une 
agricultrice de 35 ans et sa fille de 12 ans ont perdu la vie. Des agriculteurs 
à bout de souffle qui ne dégagent pour la plupart d’entre eux plus de 
salaire. 26 % vivent sous le seuil de pauvreté. Une profession qui compte 
près de 2 suicides par jour selon un rapport de la MSA datant d’octobre 
2022. 529 agriculteurs se sont donné la mort en 2016. Des agriculteurs 
en grande souffrance et en voie d’extinction. Ils sont aujourd’hui 496 
000 alors qu’ils étaient 2,5 millions en 1955.  Une politique agricole 
commune qui doit être revue car elle est défavorable aux éleveurs, aux 
petits agriculteurs et aux agriculteurs bio.  Nous exprimons toute notre 
solidarité, notre reconnaissance et notre soutien à nos agriculteurs qui 
se dirigent vers Paris pour se faire entendre par un Président absent et un 
gouvernement qui ne répond pas aux problèmes  de fond.

G. Lafon, J. Lambilliotte, P. Meyne, N. Pasquet, S. Taillé-Polian

Mieux vivre ensemble
Tribune non parvenue
 M. Tounkara, F. Ouchard, A. Mimran

Villejuif rassemblée
2024 à Villejuif : bienvenue les malfrats
Dans la nuit du 12 janvier 2024, la police nationale découvre à 
Villejuif des armes de guerre et une quantité importante de 
munitions après une fusillade (article du Parisien : https://
shorturl.at/svAEI). Le 19 janvier 2024, une jeune femme est 
ligotée chez elle, pillée et violée, ça se passe à Villejuif (voir le 
Parisien : shorturl.at/kprwA). Sans police municipale la nuit, 
sans vidéo le chaos s’installe à Villejuif. Notre sécurité n’a 
jamais intéressé le maire communiste. 
M. Bounegta, A. Mille

Révéler Villejuif
Valdevy : les locataires subissent,  
les élus regardent ailleurs 
Dès 2020, le maire et sa majorité se sont empressés de voter 
la fusion de l’OPH, l’office HLM de la ville, avec Opaly, devenu 
depuis Valdevy. 
Bénéfice promis aux locataires : des rénovations, une 
proximité et une efficacité améliorées. Objectif unique 
inavoué : le maintien des liens avec la présidence 
communiste d’Opaly et un pouvoir sur l’attribution des 
logements. 
Aujourd’hui, le bilan de ce « copinage » est lourd de 
conséquences pour les locataires : gestion chaotique, 
accélération de la dégradation du bâti, portes et ascenseurs 
défectueux, insécurité dans les parties communes et pour 
couronner le tout, une gestion des factures d’eau opaque et 
scandaleuse, plongeant les locataires dans une situation 
financière difficile sans qu’ils puissent vérifier leur 
consommation réelle. Le désarroi est total. 
Alors que la ville du Kremlin-Bicêtre vient de finaliser le 
processus de sortie de VALDEVY, à Villejuif, la municipalité 
s’obstine à défendre l’indéfendable. Comme sur bien des sujets : 
le maire vous avait promis le meilleur, il vous livre le pire.
M-F. Ettori, C. Esclangon, A. Da Silva, C. Bachelet  

Expressions politiques

Certains éléments transmis sont susceptibles d’être diffamatoires.  
Le contenu de chaque article n’engage que la responsabilité de l’auteur.  

Ces tribunes libres sont également consultables sur www.villejuif.fr

Y
Villejuif Écologie
Guerre aux immigrés, guerre aux pauvres  
Yasmine Belkaïd est nommée directrice générale de l’Institut Pasteur. 
Elle dirigeait auparavant deux départements de la recherche médicale 
américaine (NIH). Elle a fait toutes ses études à Paris-Sud et à Pasteur. 
Elle est née en 1968, à Alger. Aurait-elle fait cette carrière avec la loi 
Immigration de Macron, de LR et du RN ? Non. Elle n’aurait même pas pu 
entrer en France pour étudier, ou alors sans subside pendant 5 ans.
 Missak Manouchian va entrer au Panthéon avec sa femme Mélinée. 
Survivant du génocide des Arméniens, il était chef militaire de la Main 
d’œuvre Immigrée dans la Résistance, ouvrier et poète chanté par Aragon. 
Aurait-il pu entrer en France avec la loi Immigration ? Non : Obligation de 
Quitter le Territoire Français. 
Ouvriers ou chercheurs, les immigrés qui ont choisi la France, pays de 
la Liberté, de l’Égalité, de la Fraternité, sont un immense trésor pour 
notre pays. Les impôts qu’ils paient, la richesse qu’ils produisent, les 
commerces qu’ils fréquentent, rapportent bien au-delà des allocations 
qu’ils recevaient avant cette loi. Mais souvent ils commencent au pied de 
l’ascenseur social. La guerre que leur fait Macron ne vise pas à réserver 
plus d’argent pour les « Français de souche ». Mais, comme sa réforme des 
retraites, c’est un chapitre de son offensive « prendre aux pauvres pour 
donner aux riches ». 
Un Français sur trois a au moins un de ses grands-parents immigré. 
Beaucoup plus à Villejuif. Macron veut briser notre unité pour s’attaquer 
aux plus pauvres ? Nous résisterons. Tout cède à notre union !

C. Assogba, M. Besnard, B. Brianza, T. Duboc, M. Besnard, 
A. Lipietz, M. Sofi.  
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Prat que Vos démarches 
en ligne

 
Stationnement
Vous avez des questions sur votre 
abonnement, le paiement ou le 
fonctionnement du stationnement 
à Villejuif ?
MAISON DU STATIONNEMENT
34, rue Georges-Le-Bigot
villejuif.voirie@transdev.com
01 56 20 16 31, durant les horaires 
d’ouverture
01 58 79 47 35 du lundi au vendredi 
en dehors des horaires d’ouverture :
Le lundi de 13h à 17h
Le mercredi de 9h à 12h
Le samedi de 9h à 13h

 
Collecte 
des encombrants
PAVILLONS ET PETITS COLLECTIFS  
de moins de 20 habitants :  
sur rendez-vous au 01 78 18 22 23
GRANDS COLLECTIFS 
les mercredis 7, 14, 21, 28 juin et 5 juillet. 
Pensez à sortir vos encombrants  
la veille au soir de la collecte. 

Déchèterie mobile Proxitri  
Tous les samedis de 9h à 13h  
au 19-23, avenue de l’Épi d’Or

Toutes 
les infos

Pharmacies de garde
Dimanche 11 février
Pharmacie de la piscine 
92, rue Youri-Gagarine
01 46 77 16 00

Dimanche 18 février
Pharmacie moderne de Villejuif 
132, boulevard Maxime-Gorki 
01 46 70 09 96

Dimanche 25 février
Pharmacie de la Mairie 
20, rue Georges-Le-Bigot
01 47 26 10 37

Dimanche 3 mars
Pharmacie de la Pépinière
45, avenue Paul-Vaillant-Couturier
01 47 26 38 75

ÉLU·ES DE QUARTIER
Rakia Abdourahamane
Quartier Nord-Est
Permanences : les mardi et jeudi  
après midi
Contact : r-abdourahamane@villejuif.fr

Christophe Achouri 
Quartier Nord-Ouest
Permanences : Permanences : de 10h à 12h, 
le 1er et 3e mercredi du mois.  
Contact : c-achouri@villejuif.fr

Bianca Brienza
Quartier Centre et Sud-Est
Permanences : le mardi de 10 h à 13 h  
en mairie et une fois par mois à la mairie 
annexe des Petits Ormes. 
Contact : b-brienza@villejuif.fr

Mamilla Kadri 
Quartier Sud-Ouest 
Permanences : le 1er samedi du mois  
de 10h à 12 h.
Contact : m-kadri@villejuif.fr

ÉLUE NATIONALE
Sophie Taillé-Polian
Députée du Val-de-Marne
Permanences : le lundi et vendredi,  
sur rendez-vous en mairie. 
Contact : sophie.taille-polian 
@assemblee-nationale.fr

ÉLUS DÉPARTEMENTAUX 
Flore Munck
Conseillère départementale  
du Val-de-Marne, vous reçoit sur  
rendez-vous en mairie
Contact : flore.munck@valdemarne.fr

Pierre Garzon
Conseiller départemental du Val-de-Marne 

Poste de Police
municipale de Villejuif

Accueil du public de 8h30 à 12h30 
et de 14h à 17h  

au 29, rue Georges-Le-Bigot.

Interventions 
et accueil téléphonique  

de 7h à 19h du lundi au 
dimanche inclus. 

01 86 93 33 30

Permanences des élu.e.s
Vos élu.e.s vous reçoivent avec ou sans rendez-vous. Contactez la mairie au 01 45 59 20 00.

Hommage  
à Jean-Luc Laurent
« C’est avec une immense 
tristesse que nous avons 
appris le décès de Jean-Luc 
Laurent, maire du Kremlin-
Bicêtre,  jeudi 11 janvier 2024. 
Un homme sincère et un 
militant infatigable du 
progrès. Il manquera à la 
gauche dans la bataille des 
idées pour défendre notre 
République et ses principes 
auxquels il a consacré tout 
son engagement et qu’il faisait 
vivre au quotidien sur sa Ville 
du Kremlin-Bicêtre. J’adresse 
toutes mes condoléances à 
sa famille, à ses proches et à 
l’ensemble des Kremlinoises  
et Kremlinois. »   
      Pierre Garzon, Maire de Villejuif
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Pâte à tartiner
Préparation  
❶ Faire dorer les noisettes au 
four pendant 15 min à 200°C,
❷ Une fois sorties du four et 
légèrement refroidies, 
mettez-les dans un torchon et 
frottez-les pour enlever la peau,
❸ Mixer les noisettes torréfiées 
jusqu’à l’obtention d’une pâte 
homogène, 
❹ Dans une casserole, à feu 
doux, portez à ébullition le lait 
et le sucre,

❺ Dans un saladier, mélangez  
la pâte de noisette, le chocolat 
noir et le lait chaud. 
❻ Une fois le mélange lisse, 
ajoutez l’huile végétale,
❼ Verser dans un bocal 
hermétique et conservez au 
réfrigérateur pendant deux 
semaines. 

Qu’est-ce qu’on mange ?

Tout savoir  
sur la 

restauration 
scolaire

 Dé
co
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ez

-m
oi

, g
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z-m

oi
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 m
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ge
z-m
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 ! 

En 3 coups 
de cuillère 

à pot !

DU 5 AU 9 FÉVRIER

DU 12 AU 16 FÉVRIER

DU 19 AU 23 FÉVRIER

DU 26 FÉVRIER AU 1ER MARS

Lundi 5 février
Chou rouge ou carotte
Filet de colin sauce basilic
Purée de pomme de terre  
et potiron
Chanteneige BIO ou  
Vache qui rit BIO
Crème BIO vanille ou chocolat

Mardi 6 février 
Betterave ou haricot vert 
vinaigrette
Gnocchis courgette  
et vache qui rit 
Gouda ou Edam
Poire ou Clémentine

Mercredi 7 février
Potage de légumes
Sauté de dinde BBC au jus
Brocolis et pomme de terre 
béchamel
Fromage blanc BIO ou  
Yaourt nature BIO et sucre
Ananas bio ou pomme BIO

Jeudi 8 février 
Thème : nouvel an chinois
Nem au poulet
Sauté de bœuf bio sauce soja
Riz BIO
Petit suisse fruité BIO
Mangue et sirop maison

Vendredi 9 février
Endive ou salade verte
Filet de merlu sauce paprika
Mélange de légumes printanier
Brie ou camembert
Purée BIO banane ou poire

Lundi 12 février 
Velouté de brocolis bio 
Poulet rôti VF aux herbes
Semoule BIO 
Cantal AOP
Pomme BIO

Mardi 13 février 
Thème : Mardi gras
Radis émincé vinaigrette
Curry de pois chiches,  
carottes et riz
Petit suisse BIO et sucre
Beignet au chocolat

Mercredi 14 février 
Chou blanc vinaigrette
Veau LR sauce normande
Purée de patate douce
Camembert
Compote de pomme poire BIO 

Jeudi 15 février 
Velouté de pomme de terre 
et carotte
Merguez
Haricots verts BIO à l’ail
Brebis crème
Ananas BIO

 Vendredi 16 février 
Menu des enfants
Salade verte BIO vinaigrette
Aiguillettes de saumon 
meunière et citron
Coquillettes BIO 
Yaourt aromatisé BIO 
Brownie au chocolat

Lundi 19 février 
Carotte râpée BIO vinaigrette
Quiche aux légumes et 
mozzarella 
Babybel BIO
Mousse au chocolat BIO 

Mardi 20 février
Chou rouge vinaigrette 
Poulet VF aux oignons
Purée de pommes de terre 
St Paulin 
Orange

Mercredi 21 février
Salade de riz BIO 
Poisson pané et citron
Épinards béchamel 
Fromage blanc nature 
Clémentine

Jeudi 22 février 
Salade verte croûtons 
vinaigrette 
Bœuf VBF sauce moutarde
Chou-fleur béchamel 
Riz au lait 

Vendredi 23 février
Potage de légumes
Filet de colin sauce romarin 
Pommes de terre vapeur 
Croc lait 
Banane BIO 

Lundi 26 février
Céleri vinaigrette ou  
radis émincé
Escalope de dinde VF crème
Semoule BIO
Yaourt BIO nature et  
sucre ou aromatisé
Poire ou clémentine

Mardi 27 février
Menu des enfants
Carotte râpée vinaigrette persil 
Cuisse de poulet BBC
Torsades BIO
Petit suisse BIO et sucre
Éclair au chocolat

Mercredi 28 février  
Velouté de brocolis
Omelette
Haricots verts BIO
Brie ou coulommiers
Banane BIO ou pomme BIO

Jeudi 29 février
Menu des enfants
Salade de pois chiches
Tajine de bœuf aux pruneaux
Carottes au cumin
Vache qui rit
Orange à la cannelle 

Vendredi 1er mars
Velouté de potiron 
Filet de merlu sauce aurore
Riz BIO aux petits légumes
St Nectaire ou Cantal AOP
Ananas BIO ou Banane BIO

BIO

Végétarien

Locavore

RAV
Race à viande

VF
Viande française

Maternelle

LR

Ingrédients 
P 200 g de noisettes 
P 200 g de chocolat noir 
P  250 ml de lait végétal  

(de noisettes de préférence)  

P 40 g de sucre 
P  2 càs d’huile végétale  

(de noisettes de préférence)
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V ll ju
   Dans  
 les medias 

Photo, témoignage, avis, idée de 
sujet : envie de participer à votre 
magazine? Envoyez un petit mail  

à VNV@villejuif.fr

21 JANVIER 

Le point le plus haut du 
Val-de-Marne est le parc 
des Hautes-Bruyères
L’homme de Néandertal a foulé les lieux il y 
a plus de 100 000 ans. Pourtant, ce n’est pas 
seulement du fait de cette présence 
humaine dès le paléolithique que le site des 
Hautes-Bruyères se distingue. Avec ses 110 
mètres d’altitude, il est également le point 
le plus haut du département. 

On vous répond  
sur Facebook

   Sur les 
réseaux

Bonjour, pour le compostage qui doit débuter 
normalement début 2024, que compte faire la mairie ? 
Que vous soyez en pavillon ou en appartement, vous pouvez 
composter ! Le territoire du Grand-Orly Seine Bièvre propose 
plusieurs types de compostage : individuel ou collectif, 
compostage extérieur ou intérieur… Pour en bénéficier, il 
faut faire la demande auprès de la Maison de l’environ-
nement du Val-de-Bièvre en remplissant un formulaire en 
ligne. Un justificatif de domicile vous sera demandé.

 Contact : Maison de l’environnement du Val-de-Bièvre 
66, avenue de la Division Leclerc à Arcueil 01 41 24 32 17 
compostage.maison.environnement 
@grandorlyseinebievre.fr

Vu sur  
Insta !

Tombe la neige...
Un froid polaire venu de Scandinavie a touché 
l’Île-de-France à la mi-janvier. Ce fut l’occasion 
de voir Villejuif sous un beau manteau de neige. 
Un tableau immortalisé par certains internautes 
et notamment @mathildequandmeme qui nous 
a posté de très belles photos du parc Pablo-
Neruda sous la neige ! 

Et continuez de suivre 
Villejuif sur Instagram  

@villevillejuif

11 JANVIER 

Inauguration de The Hive 
Le futur Paris Saclay Cancer Cluster pourra 
compter sur cet immeuble en cours de 
construction de 25 000 m2 dédié aux 
laboratoires, entreprises et autres acteurs  
de la recherche médicale. « C’est ici que la 
recherche contre le cancer s’accélérera .»

 12 JANVIER

ProPR Consulting, une 
startup qui soigne votre 
réputation en ligne 
La jeune pousse ProPR Consulting, à 
Villejuif propose de supprimer des 
données personnelles publiées sur 
Internet et des informations sur les 
réseaux. Ses tarifs très accessibles lui 
permettent de s’adresser aussi bien aux 
étudiants qu’aux personnalités, victimes 
de harcèlement ou proches de défunts.
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  A vous
de jouer

 
Le triple jeu d’Anaëlle  

Les Sudoku de la Saint Valentin   par par Anaëlle Imbert 

En images, en chiffres et en lettres, vous voilà prêts à célébrer la Saint-Valentin !

    
    

  
    

Le roman-photo  de Muriel

Ce mois-ci Muriel 
Gilbert, notre experte 
villejuifoise des bons 
mots, vous propose 
une scénette dans la 
boutique italienne 
Salute, avenue 
Jean-Jaurès, issue de 
son roman-photo 
Joyeuses fautes, paru 
en août 2023, aux 
éditions Le Robert.  
96 pages déjantées 
pour apprendre avec 
humour les règles qui 
nous tracassent.

©L
ES

 M
OT

S, 
LA

 M
US

E

SUDOIMAGE Niveau débutant
Dessinez les symboles 
pour que chacun n’apparaisse
qu’une fois par ligne, par colonne et
par carré de 4 cases.

SUDOKU Niveau confirmé
Placez les chiffres 1 2 3 4 5 6 7 8 9 dans la grille 
pour que chaque chiffre n’apparaisse qu’une fois 
par ligne, par colonne et par carré de 9 cases.

SUDOLETTRE Niveau expert
Inscrivez ici toutes les lettres du mot « ROMANTIQUE » 
pour que chacune n’apparaisse qu’une fois par ligne, 
par colonne et par rectangle de 10 cases.
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Villejuif

Espace Congrès

2 0 2 4

LES ESSELIÈRES
K1
MUAY-THAÏ
BOXE ANGLAISE

DOSSIER  DE
PARTENARIAT

TRIBUNE 20€ RING 40€
07 51  27  46  37

BILLETTERIE
vbs@gmail.com

L’ACADÉMIE DES BOXES DE VILLEJUIF
AVEC LE SOUTIEN DE LA VILLE DE VILLEJUIF PRÉSENTE

Elsa HEMAT   Ramy DEGHIR   Valentina SIMANIKHINA 
Elias BOUGUERBA   Amine KEBIR   Florent GAUTIER 

Jonathan MAKINDU   Walid MOUSSA   Noé MALUKISA
Enzo MISERANDINO   Demba MAREGA   Fatma GMATI   Guillaume MAYNARD


